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ы вновь готовимся прово-

жать Старый год и встре-

чать Новый. Это особен-

ное время для каждого из 

нас. Наверное, все мы ждем чего-то 

волшебного. Не случайно именно в 

Новый год мы загадываем желания 

и верим, что они обязательно сбудутся.

Однако чудеса вокруг себя создаем мы сами — когда делаем свою 

работу и строим свою жизнь. Уже не раз говорилось, что у нас в 

«Сибагро» работают люди, которые могут практически все. 

Решать сложные задачи на производстве, выстраивать грамотное 

планирование в офисе, брать на себя ответственность и не бояться 

трудностей. Быть звездами на сцене и покорять спортивные 

высоты. Результаты, которых достигают наши предприятия и 

весь наш холдинг, кому-то могут показаться действительно 

чудом. Но мы с вами знаем, что за всеми достижениями стоит 

огромный труд каждого сотрудника нашего холдинга! Сегодня хочу 

сказать вам огромное спасибо за вашу работу. Главной ценностью 

для нашей компании всегда были и остаются люди. И именно ваш 

труд, дорогие коллеги, помогает холдингу воплощать в жизнь даже 

самые невероятные мечты! 

На предстоящий год у нас много планов и новых целей. Уверен, 

что, будучи крепкой и сплоченной командой, мы справимся с любыми 

задачами. Когда мы вместе, когда движемся в одном направлении, 

доверяем друг другу и уверены друг в друге, у нас обязательно все 

получится! Мы продолжим выполнять свою миссию — кормить 

людей вкусными и качественными продуктами. Мы сами установи-

ли высокую планку и будем ее поддерживать.  

В преддверии Нового года желаю всем вам и вашим близким 

счастья, любви, тепла и уюта в доме. Желаю хорошо отдохнуть и, 

конечно, жду с новыми силами на рабочих местах в Новом году!

роизводственные мощности Кудряшовского мясокомбината будут 
увеличены на треть в связи с планами развития экспортного направле-
ния в Китай. Переговоры о будущих поставках уже ведутся.

— Инициатива исходит от китайской стороны. Уже прошло 
несколько деловых встреч с предпринимателями провинции Гуанчжоу. 

Их особенно интересует наш ассортимент субпродуктов — это те позиции, 
которые у российских потребителей не пользуются повышенным спросом, — 
пояснил исполнительный директор компании «Сибагро» Виталий ПАВЛЮК. — 
Пока еще рано говорить о сроках поставок, развитие нового экспортного 
направления — небыстрый процесс, и на него влияет много факторов.
В первую очередь нам необходимо завершить обязательную аттестацию ново-
сибирской площадки у российской и китайской сторон.

На мясокомбинате модернизируют линии обвалки и охлажденной продук-
ции. Это позволит увеличить производственные мощности предприятия и 
начать выпускать экспортные позиции. 

— В начале января следующего года нам предстоит преобразовать под 
новые объемы технологические процессы на обвалке, увеличить технические 
возможности в области холодообеспечения самого предприятия, — пояснил 
директор Кудряшовского мясокомбината Павел ЛЕБЕДЕВ. 

На время модернизации эти линии будут остановлены. Остальные цеха, в 
том числе колбасное производство, продолжат работать в обычном режиме.

На потребителях временное прекращение выпуска охлажденной продук-
ции никак не скажется, поскольку эти объемы будут закрывать другие мясопе-
рерабатывающие площадки «Сибагро».

Уважаемые коллеги, 
дорогие друзья!   

М

«Сибагро» модернизирует 
Кудряшовский мясокомбинат

Глава правления «Сибагро» 
отмечен золотой медалью 
Минсельхоза за вклад
в развитие АПК 

П

едомственную награду Андрею Тютюшеву вручил губернатор 
Томской области Владимир Мазур.

Золотая медаль Министрества сельского хозяйства России 
выдается за заслуги в агропромышленном производстве, актив-
ную общественную работу и многолетний плодотворный труд 

на благо отрасли.
Под руководством Андрея Тютюше-

ва компания за 23 года стала флагма-
ном животноводческой отрасли, одним 
из крупнейших производителей мяса в 
России, поставляя на рынок 388 тыс. 
тонн свинины в год. Компания развива-
ет лучшие отраслевые технологии и 
передовые практики животноводства. 

В 2022 году глава «Сибагро» был 
удостоен звания почетного работника 
АПК России.

В

Андрей Тютюшев, 
председатель правления АО «Сибагро»

Новосибирская обл.
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«Сибагро» получило награду
за развитие ИИ в сельском хозяйстве

расноярский свинокомплекс стал победителем краевых соревнований 
Министерства сельского хозяйства Красноярского края в номинации «Жи-
вотноводство». Предприятие — первое в регионе по объемам реализован-
ной мясной продукции: 35 тысяч тонн за девять месяцев текущего года.  

За развитие собственного производства жюри краевого соревнования 
также признало Красноярский свинокомплекс одним из лидеров. В этом году на 
предприятии запущен новый цех обвалки мяса, который позволит выпускать до 
125 тонн продукции в сутки, а инвестиции в проект составили 1 миллиард рублей. 

Еще предприятие получило первое место за производственные показатели в 
свиноводстве, а девяти передовикам компании вручили награды в различных 
номинациях конкурса «Лучший по профессии». Дипломами и денежными призами 
были отмечены операторы свиноводческих комплексов и механизированных ферм 
Василий Якубанец, Татьяна Матвеева, Жанна Гришанова, Светлана Грекова, опера-
торы по искусственному осеменению животных Евгения Антонович и Юлия Богда-
нова, боец скота Артем Невмержитский и обвальщик мяса Анатолий Матонин, а 
также начальник цеха первичной переработки Елена Тимофеева.

роект «Сибагро» по применению ИИ в свиноводстве стал 
лауреатом национальной премии «Лидеры искусственно-
го интеллекта». Награду вручают за прорывные исследо-
вания в этой области и внедрение AI-решений. Всего на 
конкурс было подано более 300 заявок со всей России.  

Компания создала систему, которая на базе компьютерного 
зрения ведет регулярный мониторинг животных, анализирует их 
поведение и помогает операторам следить за правильным разви-
тием поросят. Также решение позволяет минимизировать контакт 
питомцев с человеком и оказывать оперативную помощь. Умные 
камеры фиксируют, сколько раз свинка подошла к кормушке, как 
двигается, прибавляет ли в весе. Если есть отклонения от нормы, 
система диагностирует проблему, ставит виртуальную метку на 
нужном животном и передает сигнал специалисту.

Развивать проект компании «Сибагро» помогает Сбер. В даль-
нейших планах сотрудничества — разработать удобный сервис 
видеоаналитики, который будет способствовать цифровой транс-
формации свиноводческой отрасли. 

— Мы только в начале своего пути, но видим в цифровизации 
огромный потенциал. По прогнозам, искусственный интеллект 
способен увеличить эффективность производства, что в итоге 
благоприятно скажется на конечной себестоимости таких важных 
процессов, как доращивание и откорм, — отмечает исполнитель-
ный директор «Сибагро» Виталий ПАВЛЮК.

Внедрять пилотный проект планируют на Томском свиноком-
плексе в конце этого года. Затем разработчики проведут анализ 
решения и приступят к тиражированию системы на других живот-
новодческих предприятиях холдинга.

П

дуард Спасов, главный зоотехник Восточно-Сибирского 
свинокомплекса, удостоен почетного звания «Лучший 
зоотехник Бурятии». По итогам работы Министерство 
сельского хозяйства и продовольствия Республики Бурятия 
отметило лучших работников АПК.

— С Эдуардом Георгиевичем мы работаем вместе с 2014 года. 
Как специалист-профессионал он всегда с высокой степенью 
ответственности подходит к своим обязанностям, проявляет 
неравнодушие и своей вовлеченностью заряжает и мотивирует 
коллектив на достижение высоких показателей. В совокупности все 
эти качества помогли ему стать лучшим в своем деле в масштабах 
республики. И мы рады, что наших сотрудников ежегодно чествуют 
за высокие достижения и большой вклад в развитие сельского 

хозяйства Бурятии, — отметил Александр 
ЧУХЛОМИН, директор свинокомплекса.

Трудовой путь Эдуарда Спасова неразрыв-
но связан с сельским хозяйством. На пред-
приятии он работает с момента его запуска. 
Начинал свой карьерный путь с должности 
начальника участка откорма, после стал 

управляющим фермой. Сейчас в долж-
ности главного зоотехника он 

обеспечивает выполнение произ-
водственных показателей, органи-

зацию зоотехнических меропри-
ятий и соблюдение технологи-

ческих параметров.

Э
Наш сотрудник — лучший 
зоотехник Бурятии! 

Красноярский свинокомплекс стал лучшим 
животноводческим предприятием в регионе

Красноярский край

К

Эдуард Спасов, главный 
зоотехник Восточно-Сибирского 
свинокомплекса, с дипломом 
«Лучший зоотехник Бурятии»

Евгений Лазарев, директор 
Красноярского свинокомплекса,
с представителями 
администрации Красноярского 
края

Республика Бурятия

Виталий Павлюк, 
исполнительный директор 
«Сибагро», с дипломом 
Министерства 
экономразвития РФ,
АНО «Цифровая экономика» 
и сопроводительным 
письмом Правительства РФ
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Генетика — наше все!

В 2023 году поголовье 
Тюменского свинокомплекса 
показывает стабильно высо-
кие привесы среди молодняка 
на откорме. По итогам за 10 
месяцев по всему поголовью 
они составили 5030,9 тонн — 
на 135 тонн больше, чем за 
аналогичный период прошло-
го года. Выше и приплод в 
этом году: с января по 
октябрь на Тюменском свино-
комплексе родилось более 52 
тыс. поросят — на 2265 
больше, чем в указанном 
периоде прошлого года.

— Уже через год 
после откры-

тия, в 
конце 
2018-го, 
мы начали 

постав-
лять на 

другие свино-
комплексы нашего холдинга 
свинок и хрячков с высоким 
генетическим потенциалом. 
Замена поголовья животными 
с более продуктивными 
характеристиками привела к 

серьезному росту производ-
ственных показателей на всех 
свинокомплексах «Сибагро», 
в том числе по среднесуточ-
ным привесам, — делится 
директор Евгений КОЛЯДЕН-
КО. — В декабре 2021 года 
именно к нам была сделана 
одна из последних на данный 
момент в стране поставок 
свиней пород ландрас, дюрок 
и крупная белая от зарубеж-
ных партнеров. Поэтому 
генетический потенциал 
животных Тюменского свино-
комплекса остается стабиль-
но высоким.

Только за  2023 год пред-
приятие поставило на другие 
свинокомплексы компании 
более 12 тыс. свинок и 
хрячков.

На предприятии работает 
селекционная служба, специ-
алисты которой создали банк 
информации обо всех свино-
матках и хряках. Использова-
ние качественного генетиче-
ского материала позволяет 
поддерживать показатели 
здоровья и производительно-
сти животных на свиноком-
плексах «Сибагро» — от 
Белгорода до Бурятии — на 
уровне мировых лидеров в 
отрасли свиноводства.

— Вообще, генетика — это 
залог продуктивности живот-
ных. Комфортные условия 
содержания, правильные 
кормление и уход очень 
важны для получения здоро-
вого и качественного поголо-
вья. Поэтому мы тщательно 
соблюдаем правила и режим 
содержания и кормления 
животных. Специалисты 
ветеринарной службы четко 
отслеживают все показатели 
здоровья свиней и хряков. 
Как результат — рекордные 

пометы, зачастую достигаю-
щие 20 поросят от одной 
свиноматки, — продолжает 
директор свинокомплекса.

 

Формула успеха = 
технологии + люди 

Кроме разведения и выра-
щивания чистопородных 
свиней, с 2019 года Тюмен-
ский свинокомплекс развива-
ет реализацию товарной 
свинины в полутушах. На 
предприятии работает 
собственный цех первичной 
переработки. Свинина в полу-
тушах поставляется в том 
числе на Уральский мясоком-
бинат в Екатеринбурге. Там 
из тюменского мяса произво-
дятся колбасы, полуфабрика-
ты, деликатесы. Например, 
для классического хамона по 
испанскому рецепту идеаль-
но подошла порода свиней 
дюрок. Кстати, в этом году 
специалисты мясокомбината 
приготовили из дюрка уже 
вторую партию хамона. Как и 
первая, она разошлась по 
лучшим ресторанам Москвы и 
Екатеринбурга. 

В Тюменской области у 
предприятия более 7 тыс. га 
сельхозугодий, где выращива-
ются зерновые культуры, и 
собственный комбикормовый 
цех. Его мощность — 10 тонн в 

час, до 80 тонн кормов для 
всего поголовья свинок в 
день. В 2023 году растениево-
ды свинокомплекса намолоти-
ли в бункерном весе
17 тыс. тонн зерновых культур. 
Этого хватит, чтобы обеспе-
чить себя комбикормом.

— В 2023 году мы 
запустили в эксплуатацию 
собственную лабораторию по 
исследованию качества и 
безопасности сырья и комби-
корма для племенного пого-
ловья. В числе исследуемых 
специалистами лаборатории 
физико-химических показате-
лей — влажность, содержа-
ние протеина, клетчатки, 
фосфора и других макро- и 
микроэлементов, являющихся 
параметрами сбалансирован-
ного питания и необходимых 
для хорошего роста и разви-

тия животных. Новая лабора-
тория оснащена необходи-
мым оборудованием, в том 
числе отечественного произ-
водства. Проведение 
экспресс-анализов занимает 
20–30 минут, комплексных 
исследований — от 1,5 до 2 
дней, — поясняет руководи-
тель производственно-техно-
логической лаборатории 
Вероника УТКИНА. — В 2023 
году мы провели уже более 
2000 различных исследова-
ний.

По итогам региональных сельхозсоревнований Тюменский свинокомплекс признан лучшим 

животноводческим предприятием области. Стать лучшим в регионе свиноводческим 

предприятием в год 100-летнего юбилея Нижнетавдинского района — почетно вдвойне. 

В чем секреты успеха — мы выяснили на свинокомплексе.

Тюменский свиноком-
плекс включает в себя 
репродуктор, участок 
доращивания, площадку 
откорма, станцию 
искусственного осемене-
ния, комбикормовый цех 
и цех первичной перера-
ботки. Производствен-
ная мощность — 26 
тыс. свиней единовре-
менного содержания.

2022 г.
(январь-октябрь)

4 895,8 
тонн

+ 135 
тонн

5 030,9
 тонн

2023 г.
(январь-октябрь)

2022 г.
(январь-октябрь)

49 735
голов

+ 2 265 
голов 52 000

голов

2023 г.
(январь-октябрь)

Суммарный привес 
по всему поголовью

Приплод поросят

Тракторист-машинист Тюменского 
свинокомплекса Василий ЛУКИН 
отмечен дипломом I степени по 
итогам региональных сельхозсорев-
нований среди комбайнеров за 
наивысший в регионе по итогам 
уборочной кампании намолот 
зерновых и зернобобовых культур

Производство
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Первое — обеспечить 
собственную кормовую 
базу

Растениеводство в холдинге стало 
целенаправленно развиваться 
несколько лет назад, ведь собствен-
ное кормопроизводство — это продо-
вольственная безопасность 
предприятия. Нет хороших кормов — 
нет привесов, то есть под угрозой 
весь бизнес… А свой корм — это 
100% гарантия качества. Конкретно 
на «Красноярском» этим направлени-
ем плотно занимаются последние два 
года. За это время площадь пашни 
удалось нарастить до 14 тысяч гекта-
ров. 

Второе — ежедневно 
контролировать сырье

— Уже на этапе 
отбора проб с зерно-
возов у нас склады-
вается представле-
ние о том, чем 

будем кормить 
наших свинок, — 

рассказывает руководи-
тель производственной лаборатории 
София РЫЖОВА. — Мы оцениваем 
физико-химические свойства зерна по 
более чем 30 показателям и можем 
сказать, что в этом году зерно с наших 
полей имеет высокую степень натуры 

и хорошее содержание 
белка, и при этом низкую 
засоренность. 

Лаборатория иссле-
дует каждую партию и 
передает результаты на 
производство комбикор-
мов, где уже меняют 
рецептуру в зависимости 
от полученных сведений. 
Современные цифровые 
технологии гарантируют 
точное исполнение 
рутинных процессов, 
регулярность проверки 
кормов и строгий 
контроль на всех этапах 
производства. Благодаря 
этому предприятие 
ежедневно получает 
стабильно питательные 
комбикорма для всех 
возрастов свиней.

Третье — сделать разные 
корма под естественные 
особенности свиней

Для каждого периода развития 
свиньи необходимо использовать 
оптимальный по составу и соотноше-
нию компонентов корм. Поросятам с 
участка опороса нужно одно, живот-
ным на этапе доращивания — совсем 

другое… 
— Наши зоотехники 

годами разрабаты-
вали уникальные 
рецептуры кормов, 
которые не только 

отвечают стандар-
там качества и 

безопасности, но и не 
противоречат естественным особен-
ностям свиней, — поясняет старший 
зоотехник Родион ЗУЕВ. — Основу 
наших кормов мы «подсмотрели» у 
природы, систематизировали знания 
в соответ-
ствии с 
современной 
зоотехнией. 
Недаром в 
название 
нашей 
профессии 
включено 
слово 
«техника», 
которое в 
переводе с 
греческого 
означает — 
искусство. 
Главный 
компонент 

всех наших кормов — зерновые 
культуры, такие как пшеница и 
ячмень. Мы выращиваем их на своих 
полях. Белок подопечные получают из 
подсолнечного и соевого шрота. 
Также используем витаминные добав-
ки. Благодаря точному микродозиро-
ванию и правильному подбору корма 
по возрастным особенностям свиней, 
условиям их содержания и пород мы 
смогли добиться высоких показателей 
по качеству производимого мяса и 
быстрому привесу. 

Это позволяет предоставлять 
потребителям продукт, который 
соответствует самым высоким 
стандартам ISO 2200 и которому 
можно полностью доверять.

В «Сибагро» хорошо 
известно: от того, что 
ест свинка, напрямую 
зависит ее рост, а 
значит, и итоговый 
результат работы всего 
свиноводческого ком-
плекса. В холдинге у 
каждого предприятия 
есть свое растениевод-
ческое хозяйство, кото-
рое обеспечивает ком-
бикормовые заводы 
зерном. Сегодня спе-
циалисты Краснояр-
ского свинокомплекса 
поделились с нами 
секретом, как получа-
ются лучшие корма.

КАК ТЕХНОЛОГИ КРАСНОЯРСКОГО СВИНОКОМПЛЕКСА 
«ПОДСМОТРЕЛИ» У ПРИРОДЫ СОСТАВ КОМБИКОРМА

Основные компоненты производимых на 
предприятии комбикормов — пшеница и 
ячмень. Современные технологии, 
разнообразие сортов и гибридов, 
выведенных селекционерами, сделали 
культуры устойчивыми к холодам и 
способными расти на любых видах 
почвы. Они стали давать высокую 
урожайность, а само зерно стало более 
питательным

Красноярский 
край
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Новая техника и новые 
цифровые технологии 
позволили закончить сезон 
2023 года с очень хорошими 
результатами:

— Красноярский свинокомплекс первым
в холдинге и одним из первых в Красноярском 
крае закончил уборочную кампанию. 

— Урожайность увеличилась с 27 до 30
центнеров с гектара по сравнению с 2022 годом. 

— По оценке специалистов лаборатории, зерно 
получено отличного качества. 
Благодаря этому предприятие полностью 
обеспечило себя высококачественным 
семенным материалом и на 50% — 
собственной кормовой базой. 

Дарья Судакова, инженер-химик, проводит 
титрование белка — один из этапов 
определения питательности зерна, от чего 
в дальнейшем зависит корректировка 
рецептуры комбикорма
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Белгородский свинокомплекс отметил 
20-летний юбилей со дня основания. Многие 
из сотрудников работают на предприятии с 
первых дней открытия. За труд и вклад в 
развитие предприятия награждены 80 
сотрудников, из них 22 — за стаж работы в 
компании. Как развивалось предприятие и 
каким оно стало, мы спросили у работников, 

которые были 
участниками главных 
этапов его становления.

В феврале 2000 года я пришла 

работать в агрофирму в Роговатом. Тогда 

выполняла функции одновременно 

диспетчера автопарка, бухгалтера и кладовщика 

на складе запчастей. В 2003 году агрофирма вошла 

в ассоциацию. Объем работы стал увеличиваться.

Через несколько лет меня перевели кладовщи-

ком склада ГСМ. В 2019 году еще в Красненском 

районе появились поля, больше земли стало. 

После объединения агрофирм и должность у меня 

поменялась, назначили завскладом.

Конечно, раньше тяжелее работать было. Сама 

ездила по полям, заправляла технику. С тех пор 

автопарк очень сильно увеличился, а сейчас постоянно обновляется.

В 2021–2022 годах у нас добавилось новой современной техники: сеялки, 

жатки, опрыскиватели, КамАЗы — много всего. И это очень хорошо — и 

механизаторам, и водителям на новых машинах получше.

Мы с коллективом работаем уже очень много лет вместе. Конечно, сейчас 

уже многие выходят на пенсию, молодежь приходит. У меня раньше муж 

здесь работал, зять тоже к нам устроился. А почему бы не работать? Зарплату в 

последние годы подняли, мясную продукцию стали давать, да и поздравле-

ния с праздниками получать приятно.

Я  пришел в компанию на должность 

аппаратчика в 2005 году, еще на мучное 

производство. Тогда только появился первый 

комбикормовый цех. А потом рядом с ним развер-

нулась строительная площадка. Стройка началась 

на месте бывшего болота. На глазах росли фунда-

менты, стены, дороги, площадки, заборы. Завод 

казался просто огромным — мог выпускать 6,3 тыс. 

тонн в месяц. Тогда даже не представляли, что его 

мощности можно будет увеличить аж в три раза!

За годы работы аппаратчиком задачи особо не 

менялись — принимать зерно или отпускать. Но 

увеличивались объемы емкостей. Нагрузка на 

элеватор и складскую систему тоже возрастала.

 Для меня лично с назначением на должность начальника цеха хранения 

сырья стало больше ответственности, больше хлопот. Но в плане развития 

интереснее — новые задачи, новые функции, работа с людьми. Люди — самое 

ценное в работе, основа всего. Сегодня приходит работать много молодежи, ведь 

зарплаты хорошие, оборудование новое, бытовые условия комфортные. Но у 

меня в цеху есть и «старички», с кем работаем уже много лет. С ними прошли и 

через последнюю глобальную модернизацию. Теперь мы точно сможем обеспе-

чить поголовье кормами.

Начало, становление, развитие

Начало большому пути было положено в 2003 году, когда восемь организаций объединились в 
ассоциацию с единой стратегией развития АПК в регионе. Хозяйство планомерно расширялось: 
вводились новые животноводческие, комбикормовые и мясоперерабатывающие площадки, увеличи-
вался земельный банк. В апреле 2021 года свинокомплекс вошел в состав «Сибагро», на предпри-
ятии была проведена санация производства и модернизация мясоперерабатывающего и комбикор-
мового заводов.

Марина АНИСИМОВА, 
заведующая складом  
нефтепродуктов

Вячеслав ГОНЧАРОВ, 
начальник цеха 
хранения сырья

20

500 000 
голов 

единовременное 
содержание

4  фермы 
полного 

производственного 
цикла

1700 сотрудников 
трудится 

на Белгородском 
свинокомплексе

130 000 
тонн в год 

— объем выпускаемой 
продукции

140 000 
тонн в смену 

— производственные 
мощности обвалки

33 000 
гектаров 

земель сельхозназначения

33о 000 
тонн 

комбикорма в год
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Я пришел в компанию электромонтером в 2006 году. Как раз в 

это время на мясоперерабатывающем заводе проходили пусконала-

дочные работы. Было очень интересно начинать работу с новым 

современным оборудованием. Каждый технологический этап выстраивали 

с нуля. А потом вместе с ростом компании приходилось масштабировать и 

мощности. Например, когда был введен в эксплуатацию второй свиноком-

плекс, наш завод уже перестал справляться с поступающими объемами. 

Производительность убойной линии сначала составляла 50–70 голов в час. 

И уже в процессе эксплуатации мы связывались с европейским производи-

телем, чтобы перепрограммировать линию до 180 голов в час.

Еще несколько лет проработали на этих технических возможностях. Но 

руководство приняло решение о строительстве еще более мощного произ-

водства. Новый завод открылся в 2016 году. Более современный, более 

производительный, с улучшенными стандартами с точки зрения биобезопасности. После реконструк-

ции в этом году разогнали его на полную мощность: добавились новые линии, новое оборудование. 

Планируем, что в год будем выпускать 130 тыс. тонн свинины.

За годы работы было много всего интересного, не раз приходилось бросать вызовы самому себе. 

Например, когда работал главным энергетиком на старом заводе, самой нелюбимой — сложной и 

капризной в эксплуатации — для меня была упаковочная машина. По воле случая, когда меня назначи-

ли начальником отдела эксплуатации уже на новом заводе, мне пришлось разбираться с целой линией 

подобных агрегатов и налаживать работу участка. 

Вообще история работы для меня тесно переплелась с историей семьи. Со своей будущей супругой я 

познакомился в 2008 году, когда она устроилась на мясокомбинат. Сегодня мы воспитываем сына и 

дочь. Из декрета Оксана вышла уже на новый завод, сейчас работает мастером склада готовой продук-

ции. 

В   июне 2008 года я пришла работать на 

ферму оператором на опорос. Свинокомплекс 

тогда был совсем новенький, поголовье постоян-

но увеличивалось. И на своем участке работали усердно, 

и переходила на другую площадку — там открывала 

опорос.

Когда в 2010-м запускалась вторая ферма, к нам на 

стажировку приходили операторы. Мы обучали их, 

показывали полный цикл, что и как правильно делать, 

как правильно ухаживать за животными. Ведь поросята 

— они как наши детки. Поэтому когда в 2021-м объявили 

о санации, мы, конечно, очень переживали. Я в это 

время как раз только перевелась в зоотехники. Но мы 

понимали, что накопилось достаточно проблем, надо 

исправлять ситуацию. Работа предстояла огромная! 

И ничего, со всем справились! Летали в командиров-

ки в Новосибирск, отбирали поголовье. Очень интерес-

но было посмотреть новый город, новое производство, 

изучить новые стандарты по чистоте, принятию опоро-

са, условиям содержания. Теперь эти знания применя-

ем на практике. И обновленное поголовье радует — 

показатели растут, планы выполняются. Заботимся о 

наших малышах, чтобы был хороший вес, сохранность.

Труд людей был отмечен наградами

В честь 20-летия со дня основания на предприятии прошло торжественное 
собрание передовиков производства. Коллектив свинокомплекса принимал 
поздравления от руководства холдинга «Сибагро». У основ каждого производ-
ственного направления стоят обычные люди, преданные делу, отдающие ему 
свою энергию, знания и силы.

Приятными сюрпризами для работников стали вручение подарка предприятию 
— сертификата на приобретение автобуса — и розыгрыш трех путевок на море. По 
воле случая все победители — представители мясопереработки. 

За каждым именем награжденного — своя история успеха и профессионально-
го роста. Именно такой боевой, работоспособный коллектив смог выполнить 
поставленную руководством холдинга задачу и в 
кратчайшие сроки, менее чем за два года, реализо-
вать грандиозный проект санации.

— Предыдущие два года нашей главной страте-
гической целью было успешное проведение санации 
на всех производственных площадках. Благодаря 
слаженной и профессиональной работе коллектива 
мы смогли реализовать проект в рекордно сжатые 
сроки и вывести предприятие на новый уровень, — 
говорит директор свинокомплекса Леонид МАРТЫ-
НОВ. — Мы очень молодой энергичный коллектив, и 
если бы сегодня перед нами поставили задачу 
провести еще одну санацию — мы бы с легкостью 
это сделали, и даже в еще более сжатые сроки. Ведь 
мы уже стали не просто большой командой, а насто-
ящей семьей, где каждый друг друга знает и может 
поддержать.  

Игорь ЖИЛЯКОВ, 
заместитель главного 
инженера (мясопереработка)

Анастасия ЮРИНА, начальник участка опороса 3.1:

53человека
были 

отмечены 
внутренними 
наградами за 

производственные 
успехи

22
сотрудника

получили 
благодарственные 

письма за стаж 
работы

в компании

5 сотрудников 

получили 
юбилейные медали

Генеральный директор «Сибагро» Сергей Ильиных оглашает имена победите-
лей розыгрыша призов среди сотрудников на праздничном мероприятии
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этом году в офисе на Репродукторе Первой 
фермы сделали отличный ремонт. Приоб-
рели новую мебель — для удобства 
сотрудников, установили пару новеньких 
компьютеров, и работа закипела. Важно, 
что «Сибагро» создает комфортные усло-
вия труда на рабочих местах для сотруд-
ников ферм.

Вячеслав Ерохов, 
зоотехник Уральского свинокомплекса

августе в цехе первичной пере-
работки запустили в эксплуатацию новую 
зону отгрузки. Сейчас у нас здесь все 
автоматизированное. Отгрузка машин 
производится через конвейер, который 
поднимает полутуши и далее по телеско-
пической стреле размещает их в машины. 
А ведь раньше все делалось вручную. 
Автоматизация не только облегчила 
работу грузчикам, но и позволила нам 
экономить время на отгрузке.

Дарья Булатова, 
заведующая складом готовой 

продукции цеха первичной 
переработки 

Восточно-Сибирского 
свинокомплекса

ам необходимо было 
заменить сточенные валы на 
немецком оборудовании, произво-
дящем оболочку для колбас. 
Найти аналоги или самостоятель-
но изготовить запчасти невозмож-
но, это очень специфическое оборудование. На выручку 
пришла российская компания «Сибтекс». Я предложил 
руководству «Сибагро» в качестве эксперимента согла-
ситься на их идею — разработать собственные валы. 
Результат этого эксперимента превзошел все ожидания 
— наше предприятие сейчас возобновило выпуск 
собственной черевы, при том что себестоимость ее 
производства снизилась практически в два раза. И что 
немаловажно — завод больше не зависит от междуна-
родных поставок оборудования, поскольку российские 
запчасти оказались и дешевле, и выше по качеству.

Александр Тютрин, 
начальник отдела снабжения 

Кудряшовского 
мясокомбината

юменский свинокомплекс 
приобрел КамАЗ с прицепом для 
перевозки зерна и фронтальный 
погрузчик для формирования бурта 
и погрузки сельхозкультур. Сумма 
инвестиций превысила 12 млн 
рублей. Покупаем новую технику, 
значит, будем развивать в будущем 
направление растениеводства на 
предприятии. Меня, как главного 
агронома, это радует. А еще я в этом 
году пошел на повышение и благо-
дарен за оказанное мне доверие.

Антон Гриб,
главный агроном Тюменского 

свинокомплекса

нас на участке 
установили новую ванну для 
мытья кормушек поросят. 
Раньше мы мыли в небольших 
емкостях, было тяжеловато и приходилось 
ждать, когда освободится место для мытья. Теперь 
спокойно моем, есть горячая вода. Операторам 
стало легче, и появилось больше времени, чтобы 
уделять внимание поросятам.  Кроме этого, в 
пространстве для отдыха у нас установили теннис-
ный стол. Теперь в обеденный перерыв можно 
поиграть в настольный теннис. Хорошее развлече-
ние, нам очень нравится. Даже очередь выстраива-
ется, чтобы поиграть. Я сама иногда тоже играю, 
когда есть время и возможность.

Марина Латушкина,
оператор по уходу за 

животными на участке опороса 
Томского свинокомплекса

тот год очень богат на новшества: нам приоб-
рели «газель» для производственных нужд, установили 
новый шлюз для обработки, всему коллективу закупили 
спецодежду. А самое приятное для меня — это рекон-
струкция женской душевой, у нас теперь очень уютно, 
как дома.

Ольга Тимлер,
начальник станции искусственного 
осеменения Уральского свинокомплексаэтом году мы 

не только запустили 
обновленные цеха 
комбикормового завода, 
но и значительно улучшили условия 
для работников. Отремонтировано 
здание АБК, душевые, туалеты, комна-
ты приема пищи. Окна поменяли на 
пластиковые, установили кондиционе-
ры. Приятно, что у нас комфортнее 
стали и рабочие места, и бытовые усло-
вия.Олег Иващенко,

мастер участка производства 
комбикормов Белгородского 

свинокомплекса

Наша жизнь
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считаю, что если ты что-то 
делаешь — надо делать хорошо. Сам так 
тружусь и от коллег жду такого же отно-
шения. Считаю, что машины должны 
работать, а не стоять в ремонте и 
ржаветь. В этом году на территории 
хлебоприемного пункта наконец-то 
появилась возможность организовать 
собственными силами ремонтную мастер-
скую. Благодаря этому здесь на месте 
восстановили три КамАЗа, которые до 
этого планировалось списывать. А еще 
организовали и выполнили снос аварий-
ных построек на ХПП, которые давно 
необходимо было демонтировать.
В разрезе всего предприятия это, конеч-
но, не большое событие, но для нашего 
ХПП это очень важный момент. 

этом году на нашем произ-
водстве поставили современный 
комплекс для фасовки полуфабрика-
тов. Мы называем его «мультиголо-
ва». Фасуем свиные позвонки сейчас 
— только в путь. Довольны и рады 
этому событию, ведь автоматизация 
процесса фасовки позволила повысить 
производительность труда. Очень 
здорово, что на предприятии внедря-
ются современные технологии. 

Сергей Николаев,
начальник цеха переработки мяса и мясных 

полуфабрикатов Уральского мясокомбината

овсем недавно 
у нас на ферме обновили 
раздевалки. Раньше 
стояли стеллажи, все 
вещи были на виду, в открытом 
доступе. Сейчас установили ячееч-
ные шкафы с разделением по 
участкам: у каждого участка свой 
цвет, не перепутаешь. Это и 
эстетично, и каждая работница 
может быть уверена, что ничего не 
пропадет, все ящички закрываются 
на ключи. Нам нравится!

Людмила Аборнева,
старший санитар фермы №1 

Чистогорского 
свинокомплекса

ля себя одним из лучших результатов 
считаю запуск фирменного продуктового павильона 
у мясокомбината. Год назад этот павильон сгорел, и 
первоначально было принято решение его не восста-
навливать. Другая ближайшая розничная точка 
оказалась очень неудобной для сотрудников из-за 
логистики. В итоге директор завода Павел Лебедев 
поддержал меня, и было решено отремонтировать 
сгоревший павильон. Теперь покупать нашу мясную 
продукцию удобно и сотрудникам, и внешним поку-
пателям. 

Денис Ровенский,
супервайзер отдела продаж 

фирменной розницы 
Кудряшовского мясокомбината

есной этого года в 
столовой цеха первичной 
переработки установили 
новый большой плазменный 
телевизор и кухонную 
мебель. Столовая — это наше 
место отдыха! Мы не только обедаем здесь, но 
и общаемся, обсуждаем новости, смотрим 
корпоративные телепрограммы. Качество 
изображения у нового телевизора гораздо 
лучше, чем у предыдущего. Очень нравится.
А еще у нас новая большая светлая кухня. 
Пользоваться ею одно удовольствие!

Алексей Спиридонов, 
грузчик цеха первичной 

переработки Восточно-
Сибирского свинокомплекса

ару месяцев назад я вступила в 
музыкальную группу Уральского мясокомби-
ната «Со вкусом» и сейчас с большим инте-
ресом осваиваю барабан. В декабре — первое 
выступление на корпоративном «Кавер-фе-
сте»! Классно, что наша компания дает 
сотрудникам возможность раскрываться с 
разных сторон — и с профессиональной, и с 
личной. Мне очень интересно с нуля осваи-
вать новый музыкальный 
инструмент, это стало 
для меня одним из самых 
ярких событий и крутых 
новых поворотов в 
жизни. И все благодаря 
«Сибагро»!

Анна Потапова,
специалист по кадровому 

делопроизводству Уральского 
мясокомбината

Виктор Земледух,
механик транспортного цеха
(с. Быструха) Кудряшовского 

свинокомплекса

этом году у нас прохо-
дил проект «Производитель-
ность труда», в рамках которого 
запустили в цехе «Фабрику 
идей» — классный инструмент, 
который позволяет любому 
сотруднику улучшать работу. Мы 
же трудимся на этих местах — 
кто лучше нас знает, как сделать 
процесс более удобным, эффек-
тивным, экономичным? Я подал 
несколько предложе-
ний, получил премии. 
Одна из моих идей уже 
реализована, это очень 
приятно. Здорово 
осознавать, что твое 
мнение ценят и ты 
можешь улучшать 
рабочий процесс!

Владимир Чумак,
боец скота цеха первичной 

переработки Чистогорского 
свинокомплекса

дним из нестандартных решений 
нашей инженерной службы стала технология 
ремонта кормоавтоматов для оборудования 
Big Dutchman собственными силами. Заказ 
запасных частей потребовал бы ожидания в 
три месяца, а это значило бы срыв сроков 
заселения сектора откорма Криводановской 
площадки. В итоге я предложил сделать 
запчасти из листового металла по оригиналь-
ным чертежам, но собственными силами. 
Оказалось, что мы не только сэкономили 
время (запчасти изготовили за 
два дня), но и стоимость таких 
запчастей оказалась ниже, а 
качество не уступает оригиналу. 
Особенно приятно, что нашу 
разработку уже высоко оценили 
животноводы, а саму методику 
решено масштабировать на 
другие свинокомплексы. 

Максим Молчан,
 главный энергетик 

Кудряшовского свинокомплекса

Наша жизнь
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или как зоотехники-селекционеры 

создают основу производстваМатематика 

потомства,

Александра Капша,

ведущий технолог отдела 
технологии производства

«Незаменимых нет» — очень 

устаревшая концепция в кадровой 

политике. В «Сибагро» действует 

другой принцип: «каждый незаменим 

на своем месте». От каждого 

сотрудника зависит итоговый 

результат. Например, в выращивании 

животных нет неважных этапов и 

необязательных людей. Сегодня 

вместе с Александрой Капша, 

ведущим технологом отдела 

технологии производства, расскажем 

о тех, с кого все начинается, — о 

зоотехниках-селекционерах. Какое 

стадо создал зоотехник-селекционер, 

такие будут показатели на 

осеменении 

и отчасти — на опоросе…

Для начала немного матчасти. 
Зоотехник — это специалист по разве-
дению и содержанию животных. Он 
должен обеспечить им оптимальные 
условия. Но есть «особый вид» зоотех-
ников — селекционеры. Они занимают-
ся нуклеусом — племенным ядром, 
благодаря которому холдинг и получа-
ет крепкий и здоровый ремонтный 
молодняк. 

Таким образом, задача селекцион-
ной службы — постоянное улучшение 
и поддержание высокого генетиче-
ского потенциала животных. Как это 
сделать? Шаг за шагом, step by step.

«Зоотехник-селекционер ведет 
первичный учет животных 
(оприходование, татуирование, чтобы 
то животное, которое нам нужно, не 
потерялось при опоросе). Затем он 
осуществляет контроль животного — 
как растет, куда движется, кем оно в 
итоге станет. Важно правильно прове-
сти отбор племенных животных: чем 
лучше окажутся будущие мамы, тем 

качественнее и продуктивнее будет 
от них потомство. Важен тут и папа, 
поэтому селекционеры занимаются и 
подбором пар», — рассказывает веду-
щий технолог отдела технологии 
производства Александра КАПША. 

Так, при подборе хряка для свино-
матки важно, чтобы он не был близко-
родственным, чтобы были хорошие 
продуктивные качества по потомству 
(высокое многоплодие, хорошие, 
крепкие и здоровые поросята и др.). 
Если пара подобрана правильно, 
потомство на опоросе будет образцо-
вым! Непосредственно на опоросе 

зоотехник-селекционер должен 
обеспечить правильный и четкий учет 
новорожденных поросят. Важно 
проследить, чтобы ни один поросенок 
из племенного гнезда не потерялся, — 
каждого нужно зататуировать и забир-
ковать. В свою очередь, это — гарантия 
того, что специалистам будет от и до 
известно происхождение особи 
(вплоть до ближайших родственников). 
И в дальнейшем, когда свинка вырастет 
и попадет на воспроизводство, можно 
будет оценить ее продуктивные 
качества по предкам и при подборе пар 
не осеменить ее родственником.

«Когда я была на должности веду-
щего зоотехника-селекционера на 
СКТм и делала подбор пар, то я 
рассматривала у свиноматок такие 
показатели, как селекционный 
индекс, многоплодие, также смотрела 
на возраст отъема, на состояние 
здоровья, каким хряком ее осеменяли 
до этого, какой результат был после 
осеменения от конкретного хрячка.
У хряка обращала внимание на 
продуктивные качества потомства, 
селекционный индекс», — рассказы-
вает Александра КАПША.

Одна из важных миссий специали-
ста — отбор племенных свинок на 
воспроизводство стада. Нужно 
отобрать самых лучших свинок из 
выращенного поголовья, идеальных 
во всем — от кончиков копытцев до 
кончиков ушей! Потом что от этого 
зависит, каким будет материнское 

стадо, а от материнского стада — 
качество будущего потомства, и так 
по кругу. 

«Заходя в клетку, я визуально 
выделяла самых активных, здоровых и 
крупных свинок, — рассказывает 
Александра о процессе отбора. — 
Каждую свинку я осматривала инди-

видуально. Важно, чтобы будущая 
мама была здорова, не имела грыж, 
глубоких ран, заболеваний конечно-
стей (артритов, хромоты и др.). У нее 
должна быть прямая спина, правиль-
ная постановка конечностей. Самых 
лучших свинок я отбирала для роди-
тельского стада. От меня и от моего 

выбора зависят дальнейшие продук-
тивные качества всего поголовья 
холдинга. Именно в этот момент мы 
создаем основу для всего производ-
ства».

Пусть 
в новом году 

у нас буде
т 

очень много

потомства!

иииииииитттттттттитт
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про КВН:

Никита Фотеев (команда «Полный цикл»), 

специалист по автотранспорту Кудряшовского свинокомплекса: 

— Шутки — это тонкая материя. Они всегда вертятся на языке, но не всегда 

приходят вовремя. Будьте уверены: если на сцене команда весело и просто отрабаты-

вает свой сценарий — за этим стоит огромная работа и много-много бессонных ночей. 

Как это происходит? Например, мы собираемся командой, завязывается беседа, кто-то 

вкидывает мысль или интересный факт, а остальные члены команды начинают накидывать свои идеи, разви-

вать предыдущую мысль, дополнять ее, давать новые трактовки, развивать сюжет. Короче, все пытаются 

сделать из вброшенной информации репризу, миниатюру или номер.

Для КВН вообще всегда важна сыгранность, «насмотренность» и, если хотите, харизма. Можно ли ее 

вырастить — А ВОТ ДА! Говорю, потому что знаю. Потому что всю свою молодость играл в КВН, это была и 

Сибирская лига, и Центральная лига. Просто поверьте — играть в КВН может каждый, нужно только желание 

и терпение. 
Ребята нашей команды очень старались и выкладывались по максимуму. Раскрывали в себе неожиданные 

качества, о которых раньше не подозревали. Это был очень крутой опыт! Причем и образы сами собой 

сложились — ребята, можно сказать, играли самих себя: Евгения Курочкина — самая четкая девчонка на 

районе, Евгения Лакомова — учетчик всей команды, Богданыч, он же Юрий Ожибко, — единственный человек 

в команде, которого называют по отчеству, ну и я, Никита Фотеев, менеджер по всем непонятным вопросам.

И, наверное, рассказ был бы неполным без наших наставников — это Егор Канцев, редактор и ведущий 

Лиги КВН Сибирь, и Сергей Оборин, чемпион Высшей лиги в составе команды КВН «Парапапарам» МГИМО. 

На самом деле у всех наших команд КВН есть свои наставники. Они помогают с программой, с образами, 

подсказывают. Пошутить мы все умеем, но они не дают нам выйти за рамки! Вообще программа — это 

коллективный труд опытных наставников и команды, и тут нам повезло. Звезды сошлись. 

Что готовим на финал — не стану раскрывать, просто скромно напомню: от Криводановки на сцене можно 

будет кайфануть! Смотрите! Антон Носков (команда 

«Сделано в Бурятии»), 

инженер по гражданской обороне и 

чрезвычайным ситуациям 

Восточно-Сибирского свинокомплекса:

— Мы очень долго готовились к игре, 

собирались и репетировали после работы. 

Шутки придумывали сообща — это были настоящие 

мозговые штурмы! Конечно, мы сделали акцент на нашу 

самобытность (ведь мы из Бурятии). У нас свой менталитет, 

устои, традиции, ну и т.д. Это, кстати, отлично помогало 

нам на этапе импровизации. Вспомнить хотя бы шутку про 

то, что на память из Томска буряты всё вывезут из гостини-

цы. Зал «лежал». Мы в восторге от игры, от команд других 

предприятий компании. Сейчас уже начали «накидывать» 

сценарии для возможных миниатюр в финале, придумываем 

шутки и готовимся побороться за самые высокие показате-

ли по юмору в холдинге.

Команда «Полный цикл» (Кудряшовский 

свинокомплекс) — победитель полуфинала игр КВН – 

2023: Евгения Лакомова, Никита Фотеев, Евгения 

Курочкина, Юрий Ожибко с наставниками команды

Команда «Сделано в 
Бурятии»

(Восточно-Сибирский 
свинокомплекс): Валерия 

Щербина и Елена Гнеушева, 
ведущие экономисты, 

Надежда Беппле, начальник 
отдела делопроизводства, 

Антон Носков, инженер по 
ГО и ЧС, Любовь Вишневская, 

ведущий специалист по 
внешним коммуникациям

Председатель правления АО «Сибагро» 
Андрей Тютюшев в жюри игр КВН

Андрей Тютюшев, председатель  правления АО «Сибагро»:

Уважаемые коллеги, дорогие друзья! 
В этом году мы продолжили наш корпоратив-

ный КВН, и это здорово! Масштаб события и 
уровень команд впечатлили. И первый, и второй 
полуфиналы стали настоящим шоу. КВН еще раз 
показал, насколько богата талантами наша 
компания. Было действительно круто!

Коллеги, важно, что в творчестве вы, как и в 
работе, не стоите на месте, движетесь вперед, 
пробуете новое. Развитие наших сотрудников 
всегда было для меня, как для руководителя, 
одной из приоритетных ценностей, таковой оно 
остается и сейчас. Я горжусь вашими успехами и 
на производстве, и на сцене. Ведь мы — одна 
команда!

Уверен, что дальше будет еще лучше и 
интереснее. Как всегда, наша компания не 
останавливается на достигнутом и ставит 

перед собой новые амбициозные цели. В следую-
щем году на всероссийском уровне выступит 
сборная команда КВН «Сибагро». В составе, 
конечно же, наши сотрудники — участники 
корпоративных команд.

Но это еще не все.  Мы объявляем 
конкурс на самую лучшую шутку! 

Каждый сотрудник нашего холдинга может 
стать автором и помочь нашей команде. 
Авторы лучших шуток, которые сборная 
«Сибагро» будет использовать в своих высту-
плениях, получат денежные призы в размере 

20 тысяч рублей. 
Дерзайте! Уверен, у нас все получится. Ведь 

сборная «Сибагро» — это не только команда 
КВН, но и весь холдинг.

А как
рождаются

шутки?

Второй год команды предприятий 
играют в КВН, а зрители — они же сотрудники 
холдинга — смеются от души, особенно над 
«нашим», отраслевым юмором. А как рождаются 
шутки и как генерируется и создается этот юмор? 
Мы решили заглянуть в КВН-закулисье и 
спросили об этом представителей команд, 
вышедших в финал второго сезона КВН.

Наша жизнь
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Хочу работать ветврачом!
 

Гостей встречает управляющая 
фермой №2 Людмила ПОЛУЯКТОВА. 
Она ведет их сначала на участок 
опороса — к маленьким поросятам, а 
затем на участок осеменения. 

На участке опороса ведущий 
ветеринарный врач Ксения ЦУЛАЯ 
рассказывает ребятам о тонкостях 
своей профессии и о каждом этапе 
производства. Школьников интересу-
ет буквально все: и количество поро-
сят, которые появляются на свет 
каждый день на Уральском свиноком-
плексе, и общее число поголовья. 
Ребята расспрашивают Ксению о том, 
сколько весят самая упитанная свино-
матка и хряк, и о технологиях, кото-
рые сейчас применяются в ветерина-
рии. Ведущий ветврач отвечает на все 
вопросы и показывает передовое 
оборудование. 

— Я и представить себе не мог, что 
на фермах работает так много людей. 
Меня заинтересовала профессия 
ветеринарного врача. Это полезные 
для общества специалисты, которые 
заботятся о животных. Буду рассма-
тривать ее как возможную для себя в 
будущем, — говорит десятиклассник 
Сергей МАКАРОВ. 

— Я не видела никогда таких 
маленьких поросят. Ухаживать за 
ними и выращивать в многокилограм-
мовых свиней и хряков — большой 
труд. На экскурсии я почувствовала, с 
каким неравнодушием сотрудники 

свинокомплекса относятся к своей 
работе. А еще узнала, что на предпри-
ятии развита система наставничества 
и к молодым специалистам прикре-
пляют опытного профессионала, 
который обучает новичка. Возможно, 
буду ветеринарным врачом в буду-
щем. Люблю животных. И на свино-
комплексе мне понравилось, — делит-
ся одиннадцатиклассница Анастасия 
МИРОНОВА.

Первое в жизни УЗИ
 

На участке осеменения оператор 
Ирина ВЕЛИЧКО демонстрирует 
ребятам, как делается УЗИ. Они видят 
на экране монитора зарождение 
новой жизни. Несколько школьников 
решаются вместе с Ириной поуча-
ствовать в процессе проведения 
процедуры. 

— У меня получилось 
сделать УЗИ свинке. Руки 
немного дрожали от волнения, 
но я справилась. Это первое УЗИ 
в моей жизни. Да и в принципе 
первое посещение предприятия, 
где так много животных. До 
экскурсии я слышала об Ураль-
ском свинокомплексе и знала, 
что у него две фермы, где содер-
жатся много тысяч свиней и 
хряков. Но когда видишь это все 
своими глазами — впечатление 
совершенно другое. Конечно, 
лучше один раз увидеть, чем сто 

раз услышать, — считает одиннадца-
тиклассница Полина АВТОМОНОВА.

— Я сегодня узнал, что у свинома-
ток в среднем рождается по 15 поро-
сят, а бывает и 30. Еще я не думал, что 
свиньи такие большие и на предпри-
ятии их так много. Я бы хотел здесь 
работать электромонтером, 
так как меня впечатлило 
оборудование, которое 
здесь применяется. Все 
современное, автоматизиро-
ванное, — говорит девяти-
классник Иван МАЛОЗЕ-
МОВ.

По итогам экскурсии на 
Уральский свинокомплекс 
ученики взяли контакты 
службы по работе с персо-
налом — многие из них уже 
в этом году окончат школу и 

будут принимать решение, куда 
поступать или идти работать. И для 
них перспектива трудоустройства на 
крупнейший в регионе свиноводче-
ский комплекс — интересное и заман-
чивое предложение. 

Экскурсии на свинокомплекс — часть профориентационной 

работы, которую мы активно ведем. Весной 2023 года наши 

специалисты провели десятки встреч со школьниками, расска-

зывая о преимуществах работы в агрохолдинге и на нашем предпри-

ятии. Сейчас школы одна за другой записываются к нам на экскурсии, 

чтобы дать возможность ученикам воочию посмотреть, чем на свино-

комплексе занимаются ветеринарные врачи, зоотехники, операторы, 

инженеры. Мы заинтересованы в подготовке будущих кадров для 

нашего предприятия, поэтому вовлекаемся в профориентационные 

проекты. Мы подробно отвечаем на все вопросы ребят, а также расска-

зываем о возможностях поступления в Томский аграрный колледж и 

другие средние и высшие учебные заведения страны, где готовят лучшие 

кадры для АПК.

Едем на экскурсию
на свинокомплекс 

Ура!
Оксана ВАЛОВА, заместитель директора по управлению персоналом Уральского свинокомплекса:

Уральский свинокомплекс впервые распахнул для школьников двери своих 

ферм. За последний месяц учащиеся двух школ Богдановича побывали на 

репродукторе второй фермы, увидели новорожденных поросят и больших сви-

номаток и хряков. Ребята узнали о профессиях ветеринарного врача, операто-

ра по осеменению животных и даже попробовали сделать УЗИ свинкам — обо 

всем этом читайте в нашем материале.   

Многие ребята впервые 
увидели маленьких поросят

Инженер КИПиА Михаил Новодворский расска-
зал школьникам во время экскурсии, как работа-
ет система вентиляции и отопления. Они были 
удивлены автоматизацией процессов

Наша жизнь
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Кем будет ребенок? Какой профессиональный путь он 

выберет? Родители всегда стремятся передать детям все 

самое лучшее — прежде всего собственный опыт. Хотят 

быть для них примером, научить их уверенно 

стоять на ногах. А дети, в свою 

очередь, нередко решают пойти по 

стопам старших и наследуют не 

только гены, но и профессию. 

Рубрика о том, как создаются дина-

стии и складывается преемствен-

ность, как работа становится семей-

ным делом. 

Я — боец скота цеха первичной переработки Красноярского свинокомплекса.

Стаж работы — 2 года.

Спор с братом помог 

в выборе работы.

— 

средний двоюродный брат Вадима, боец скота 

цеха первичной переработки Красноярского 

свинокомплекса.

Стаж работы: 3 года.

— 

старший двоюродный 

брат Вадима, 

боец скота цеха первичной переработки Красноярского свинокомплекса.

Стаж работы: 6 лет на комбикормовом заводе, в цехе — с 2023 года.

— Мне было около 14 лет, когда в нашем 

поселке Большая Мурта началось строи-

тельство ферм Красноярского свиноком-

плекса. В нем участвовал еще мой отец. 

Сначала он был строителем, потом устро-

ился электриком на комбикормовый завод. 

Следующим на ферму пришел мой дядя 

Евгений Пурлушкин, он трудится в убой-

ном цехе с самого его открытия. Также 

вместе с отцом на завод устроился и мой 

двоюродный брат Игорь Быченко, а на 

свинокомплекс — двоюродная сестра 

Настя Никифорова. Она — мастер на 

обвалке. Вообще на «Красноярском» кроме 

родственников трудится и много моих 

друзей и знакомых из нашего поселка. Это 

самое большое современное предприятие на 

нашей территории. В одном только цехе 

первичной переработки нас трое братьев! 

Первым сюда пришел работать мой двою-

родный брат Сергей Виссарионов в 2020 году. 

В 2021 году я вернулся из армии. Куда устро-

иться, не знал, но понимал, что дома точно 

сидеть не пойдет. Однажды спросил у брата, 

сложная ли у него работа? И он пошутил, 

что я с такой точно не справлюсь. Меня это 

задело: как это так, он может, а я нет? Так 

и пришел в цех первичной переработки — 

просто чтобы доказать, что я смогу не 

хуже. Так спор с братом помог мне найти 

работу. Конечно, важную роль при выборе 

сыграли и другие факторы: удобный график 

два через два, я не хотел пять дней в неделю 

проводить на ферме, а также возможность 

брать дополнительные смены, чтобы 

заработок был больше, и стабильные зарпла-

ты, их у нас всегда вовремя выплачивают. 

Три брата 

в одном цехе:

династия 

Виссарионовых

Наша жизнь
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Поскольку наша семья раньше 

держала свое хозяйство, в том числе 

кур, свиней и бычков, с убоем скота я 

уже был знаком. Это не было для 

меня чем-то из ряда вон выходя-

щим. Но на предприятии все оказа-

лось по-другому, совершенно не так, 

как я представлял, слушая рассказы 

брата. Если дома мы одну свинью 

разбирали два часа, тут все надо 

делать на скорость — за 10 минут. 

Да и сами техники совершенно 

другие. 

Адаптироваться приходилось 

быстро. На освоение каждой опера-

ции давалось от нескольких дней до 

недели. Иногда возникали сомнения: 

смогу ли я всему этому научиться? 

Но меня поддерживали наставники. 

Брат в первый день провел для меня 

экскурсию, помог со всеми познако-

миться и влиться в коллектив. 

Когда на предприятии есть свой 

человек, это дает ощущение, что 

ты не один в новом коллективе. Это 

большой плюс, особенно на первона-

чальном этапе, когда и сама работа 

еще не знакома, и все кажется 

новым и непривычным. Сейчас мы с 

братом работаем уже на равных.

Я полностью освоился, у меня все 

получается, работа нравится.

Я часто выхожу на дополнительные 

смены. Если все дела сделаны в 

выходной, то дома второй день 

сидеть уже неинтересно, лучше 

провести это время с пользой. 

  

В этом году в цех первичной 

переработки устроился еще один 

мой двоюродный брат Андрей Висса-

рионов. До этого он шесть лет рабо-

тал на комбикормовом заводе свино-

комплекса. Но послушал нас и тоже 

решил перевестись в цех. Теперь нас 

трое братьев в одном цехе. Мы 

попросили, чтобы нас в одну смену 

всех троих ставили. Теперь дружно 

друг друга будим по утрам и все 

вместе на дежурном автобусе на 

работу едем. И вечером так же. Все 

на виду друг у друга, есть кому 

подсказать, да и подстраховать в 

случае необходимости. Мы видимся 

и общаемся не только

на предприятии. Иногда обсуждаем 

работу, особенно когда что-то 

выходит из строя. Но у нас много и 

других общих тем. Хотя общее дело, 

безусловно, объединяет нас.

— Я люблю животных с детства. 
Еще в школе я проходила отработ-
ку на свинокомплексе, и мне 
здесь очень понравилось. По зову 
сердца решила стать ветерина-
ром, ведь помогать животным — 
это призвание! На Кудряшовский 
свинокомплекс устроилась в 
далеком 1991 году ветврачом, 
тогда же стала изучать причины 
эпидзаболеваний у животных и 
методы борьбы с ними. 

Мой рабочий день начинается с 
оценки ситуации на ферме. Я 
внимательно осматриваю каждо-
го подопечного: как они себя 
чувствуют, все ли в порядке со 

здоровьем у поросят. Очень важно вовремя заметить, если с ними что-то не так. 
Конечно, случаются и внеплановые ситуации, когда требуется оперативно про-
вести отбор анализов для лаборатории, оценить результат поголовья и незамед-
лительно назначить лечение, чтобы другие поросята не захворали. За каждого 
постояльца фермы переживаю! 

Эпизоотолог следит за здоровьем и благополучием животных, тем самым он 
обеспечивает и безопасность продукции. На территории нашего комплекса 
существует целый ряд мер безопасности, обязательных для соблюдения, и самая 
главная из них — проведение плановых вакцинаций. Из-за одной пропущенной 
прививки может пострадать все поголовье. Да, зарубежные вакцины теперь 
недоступны, но у нас есть достойные 
замены российского производства, кото-
рые не уступают по качеству и эффектив-
ности.

У меня за 30 лет работы ни разу не было 
желания уйти. Я с большим удовольстви-
ем работаю по профессии и вижу резуль-
тат — заходишь в сектор с утра, а порося-
та бодренькие и здоровенькие. Становит-

ся очень радостно на душе!

В преддверии Нового года я хочу 
всем пожелать неиссякаемого 
оптимизма, семейного счастья. 
Здоровья вам и вашим близким!

О тех, у кого ПРОФЕССИЯ стала частью их жизни: когда 
сложно разделить, где заканчивается работа и начина-

ется все остальное, кому легко просыпаться по утрам, 
приходить на работу с хорошим настроением и жить 

любимым делом, занимаясь им от всего сердца.

врач-эпизоотолог, 

Кудряшовский 

свинокомплекс

Стаж: 32 года

Наталья 
Берсенева 

Наталья Берсенева отвечает за здоровье всего 
поголовья Колыванской площадки — а это 213 
тысяч животных.

За 30 лет работы более 100 ветеринарных врачей 
могут назвать ее своим учителем и наставником. 
Некоторые из них теперь работают и на других 
предприятиях холдинга.  
     

Ветеринарный врач-эпизоотолог — 
важнейший специалист в области сельского 
хозяйства, который занимается изучением и 
профилактикой эпидемиологических 
заболеваний у животных, предотвращает их 
распространение не только среди поголовья, 
но и среди людей. 
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Идеи для универсально удачного новогоднего меню у меня нет. Но есть важнейший эле-

мент, благодаря которому идеальность становится ближе. Настроение. Вернее, настро-

енность друг на друга. Это ведь семейный праздник, и главное в нем — любовь и согла-

сие. «Ешьте! Ведь это на Новый год» — с этим возгласом можно начинать есть нарезки 

для праздничного стола хоть в 11 утра, не забывая в процессе их создавать. Я спросил 

коллег по цеху мясопереработки о том, какие у них есть советы для подготовки новогод-

него застолья. Я сгруппировал их по темпераменту кулинаров и вот делюсь с вами.

Инструкция для главного 
новогоднего блюда:

Волшебного и вкусного Нового года!

Если вы — те самые светлые и теплые люди, которые зовут к себе на самый главный 

праздник всех близких, друзей, коллег, собак и кошек, то наверняка без салатов не 

обойдется. Оливье — гвоздь программы с «Докторской» от «Сибагро» — на него 

необходимо большое количество овощей. Не отваривайте их, а запеките в духовке. 

Так они получатся сочнее, ароматнее, не разварятся. И не нужно отмывать посуду от 

пены и остатков: овощи можно выложить на специальную бумагу для запекания, 

которую потом просто выбросить.

Придумайте что-то новое и максимально необычное. Серви-

руйте нарезку с фантазией, сделайте колбасную елку — дети 

точно будут в восторге! А еще многие люди, устав за год, 

пробуют новый для себя формат: 31 декабря готовят макси-

мум легкие закуски, встречают Новый год и ложатся спать. 

А богатый сытный стол и его подготовку переносят

на 1 января. С утра и кушается лучше, и горки свободны!

Отправляйтесь в гости! Но не с пустыми руками. Отличным подарком и украшением 

стола станет новогодний букет из колбас и деликатесов от «Сибагро». Сервелат 

«Кудряшовский» подойдет для нарядных вечерних бутербродов под куранты и 

шампанское, а колбаса «Докторская» — для душевных утренних первоянварских 

посиделок. 

Свинина для запекания в маринаде — и голова 

насчет горячего не болит! Лопатка, ребрышки, 

шейка, рулька — на любой вкус и граммовку. Мясо 

уже полностью готово к приготовлению. Его не 

нужно дополнительно приправлять, солить и 

мариновать, просто следуйте за белым кроликом! 

Ой, за драконом... Ой, инструкции! 
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